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С 2011 года планируется, что 
с туд е н т ы - а г р а р и и  вс ех  
специа льно стей ,  кроме  
ветеринарии, будут обучаться 
по двухуровненевой системе: 
бакалавр-магистр. Это – одно 
из следствий продолжающей-
с я  р е ф о р м ы  в ы с ш е г о  
образования России. 

С 15 по 17 декабря в 
университете руководители 
почти всех высших учебных 
заведений сельскохозяйствен-
ного профиля делились 
опытом и предложили свои 
решения для эффективного 
перехода на международные 
п р а в и л а  о б р а з о в а н и я .  
П р о г р а м м а  в к л ю ч а л а  
с о в е щ а н и е ,  с е м и н а р ы ,  
круглые столы, знакомство с 
деятельностью Башгосагро-
университета.

Главным пунктом стало 
совещание, состоявшееся 16 
д е к а б р я .  С о б р а в ш и хс я  
п р и в е т с т в о в а л  р е к т о р  

повышению квалификации в 
соответствии с требованиями 
времени.

Участники  совещания  
пришли к  выводу,  что  
обучение студентов будет 
максимально приближено к 
производству. Это позволит 
будущим специалистам АПК 
быстрее внедрять современ-
ные агротехнологии мирово-
г о  у р о в н я .  П о  н о в ы м  
стандартам предполагается 
меньше аудиторных занятий, 
больше практики. Преподава-
тели будут помогать студен-
там в поиске современной 
у ч е б н о й  л и т е р ату р ы  и  
консультировать.

После совещания гостей 
университета ознакомили со 
структурными подразделени-
ями и факультетами. 

Башгосагроуниверситета 
профессор Ильдар Габитов. 
Заме ститель  директора  
Д е п а р т а м е н т а  н ау ч н о -
технологической политики и 
образования Минсельхоза 
России Виктор Бердышев 
охарактеризовал назреваю-
щие перемены в высшем 
профессиональном образова-
нии, связанным с переходом 
большинства специальностей 
на бакалавриат и выделил 
о с н о в н ы е  н ап р а вл е н и я  
работы: корректировка новых 
стандартов образования, 
учебных планов и программ 
п р а к т и к .  З а м е с т и т е л ь  
министра сельского хозяйства 
Башкортостана Николай 
Коваленко отметил, что 
сегодня нецелесообразно 
готовить только специалистов 
в узкой сфере. Выпускнику 
н е о б х о д и м о  с о ч е т а т ь  
детальные знания и способ-
ность к самостоятельному 

Представители Минсельхоза, Минобрнауки России, учебно-методических объединений 
и пятидесяти девяти аграрных вузов страны собрались в Башкирском государственном 
аграрном университете, чтобы определить, каким будет агрообразование в условиях 
новых стандартов Болонского процесса.

БГАУ посетили представи-
тели университета имени 
Мартина Лютера (Галле-
Виттенберг,  Германия) .  
В о з г л а в и л  д е л е г а ц и ю  
профессор Манфред Фрюауф. 
Специа листы  обсудили  
п е р с п е к т и в ы  н ау ч н о го  
сотрудничества. 

Напомним, наши ученые, 
п од  ру ко вод с т вом  з а в .   
кафедрой земледелия и 
п оч в о в е д е н и я  И л ь г и з а  
Хабирова ,  совме стно с  
н е м е ц к и м и  ко л л е г а м и  
выигра ли  Грант  фонда  
«Фольксваген» на проведение 
исследований в области 
почвоведения. В течение 
нескольких лет они вели 
с о в м е с т н у ю  н а у ч н о -
исследовательскую работу. 
О бе  с то р о н ы  о с т а л и с ь  
довольны ее результатами.

Борцы одиннадцати вузов 
Башкортостана сошлись на 
татами БГАУ. В соревновании 
участвовали спортсмены БГУ, 
БГПУ, БГМУ, УГАТУ, УГНТУ, 
УГАЭС, Башкирского и 
Стерлитамакского институ-
тов физической культуры, 
БИФТ, Стерлитамакской 
государственной педагоги-
ческой академии и хозяева.

Дзюдоисты аграрного в 
общем зачете заняли третье 
место. Вторыми по количетву 
очков завершили турнир 
борцы Башкирского институ-
та физической культуры. 
Первыми – стерлитамакские 
физкультурники.

В университете прошло 
с о в е щ а н и е  к у р а т о р о в  
факультетов. Цель мероприя-
тия - усиление роли кураторов  
в воспитательной работе. На 
буд у щ и й  год  о бъ я вл е н  
конкурс на лучшего куратора 
университета.

С НОВЫМ ГОДОМ!
Дорогие друзья!

От всего сердца поздравляю 
Вас с наступающим Новым 
годом. Желаю Вам и Вашим 
близким творческих успехов, 
здоровья, и благополучия!
Новый год - это не только 
радость, подарки, но и всегда 
ожидание волшебства, чуда, 
которое, я надеюсь, будет в 
этом году у каждого из нас.

С уважением, 
ректор, профессор
Ильдар ГАБИТОВ

Обучение по новым стандартам

Дмитрий ЖОССАН
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Председатель профсоюзной 
организации студентов и 
а с п и р а н т о в  Р у с л а н  
Гизатуллин подвел основные 
итоги работы . Среди таковых 
можно отметить участие 
профсоюзного актива в 
организации социальных 
в ы п л а т  с т у д е н т а м  и   
оздоровлении в санатории-
профилактории «Колос», 
организации мероприятий 
направленных на повышение 
успеваемости, заселение 
с т уд е н т о в  и  с о з д а н и е  
благоприятных условий 
проживания в общежитиях, 
ко н т р о л ь  з а  п у н к т а м и  
общественного питания и 
работу с детьми-сиротами. 

 П р и н я л  у ч а с т и е  
профсоюзный актив и в 
п од гото в ке  о б щ е ж и т и я  
университета для участия в 
республиканском конкурсе 
«На лучшую организацию 
социально-бытовых условий 
проживания студентов в 
общежитии». В 2010 году 
н а ш е  о б щ е ж и т и е  № 7  
п о л у ч и л о  г р а м о т у  в  
номинации «На лучшую 
организацию доступа 

студентов, организационно-
ма с с о в о й  ком и с с и е й  в  
отчетный период  была  
н а л а ж е н а  р а б о т а  п о  
сотрудничеству с театрами 
города Уфы. 

Участники конференции 
отметили положительный 
о п ы т  с о т р уд н и ч е с т в а  
профсоюзного комитета с 
БРО «Российский союз 
сельской молодежи».

Ректор  университета  
Ильдар Габитов призвал 
с т у д е н т о в  а к т и в н е е  
приобщаться к общественной 
жизни, к занятиям в центре 
эстетического воспитания и 
спортивных секциях, смелее 
отстаивать свои права.

В завершении конференции 
были вручены грамоты  
Республиканского комитета 
работников АПК РБ. 

студентов», на которой были 
р а с с м о т р е н ы  в о п р о с ы  
учебного и воспитательного 
процесса, охраны труда, 
с о ц и а л ь н ы х  в ы п л а т ,  
п р о в е д е н и я  с о б р а н и й ,  
р а з в и т и я  д е я т е л ь н о с т и  
волонтерского движения, 
приобщения студентов в 
деятельности кружков центра 
эстетического воспитания и 
с п о р т и в н ы х  с е к ц и я х  
университета.

Б л а г о д а р я  п о л и т и к е  
университета, направленной 
на духовное развитие наших 

студентов к информацион-
н ы м  с и с т е м а м  о б щ е го  
пользования в общежитии».

Е щ е  о д н и м  в а ж н ы м  
событием  стало проведение 
массового анкетирования 
студентов в ноябре-декабре 
текущего года. На вопрос 

у т р а и в а е т  л и  в а с  
ассортимент блюд , 43% 
опрошенных ответили - «да», 
57 % - «нет». 

 П р о ф с о ю з о м  б ы л а  
организована студенческая 
конференция «Актуальные 
вопросы решения проблем 

«
»

13 декабря в актовом зале Дворца молодежи состоялась отчетная конференция профсоюзной организации аграрного 
университета. Были обсуждены итоги работы профсоюза за прошлый год, обсуждены наиболее важные вопросы, 
волнующие студентов, намечены новые планы работы. 

Продолжаем тему прошлого номера, в котором мы писали 
о научных проектах наших преподавателей, которые   
получили республиканское и всероссийское признание. 
Речь идет о доцентах Амире и Дамире Кутлияровых и 
ассистенте Юлии Путятинской. 

Наши достижения

 Самый точный ответ на этот вопрос дадут результаты 
Всероссийской переписи населения-2010, в которой 
поучаствовали наши студенты. Впечатлениями делится 
Айгуль Башарова.

Моя задача заключалась в 
том, чтобы каждый человек 
был внесен в переписной 
лист, так как для России важен 
каждый. Это стало основным 
девизом Всеро ссийской 
переписи населения.

 Основные темы опроса: 
возраст, брачное состояние, 
образование, количество 
д е т е й ,  н а ц и о н а л ь н а я  
принадлежность, владение 
языками, место жительства, 
жилищные условия, благо-
устройство помещений,  
занятость, миграция. 

Сложность заключалась в 
том, что люди по разному 
реагировали: некоторые 
вообще не хотели открывать 
двери, а некоторые были 

очень доброжелательными  и 
даже приглашали за стол. 

Наши студенты внесли в 
проведение этого важного для 
в с е й  с т р а н ы  с о б ы т и я   
значительный  вклад, показав 
пример добросовестного 
отношения к работе. Кроме 
того, мы получили бесценный 
опыт общения с населением, 
который в будущем станет 
н е з а м е н и м ы м  в  н а ш е й  
профессии. А многие жители 
нашей республики, приняв-
шие участие в переписи, 
проявили свою активность и 
глубокую заинтересован-
ность в дальнейшем развитии 
страны, улучшении благо-
состояния всего населения.

Какие люди живут в России?

Амир и Дамир Кутлияровы, 
доценты:
- Мы изучаем, как можно 
защитить  с ельхоз земли 
республики от деградации. 
Нам удалось определить 
экономическую эффективность 
залужения  деградированной 
пашни; был уточнен состав 
видов деградации земель и 
выявлено их влияние на 
экономическую эффективность 
использования земель по 
природным зонам. Кроме 
этого ,  мы разработ а ли   
методику  защиты земель  от 
деградации. 

Юлия Путятинская, 
ассистент: 
 

Кстати, создан электрон-
н ы й  п о ч т о в ы й  я щ и к  
profcom_bsau@mail.ru, куда 
каждый студент  может  
обратиться  по  любому  
волнующему его вопросу. 

За дело взялись молодые ученые

Профком студентов и аспирантов 
подвел итоги 2010 года 

Руслан ГИЗАТУЛЛИН
председатель профкома

студентов и аспирантов 

-Тема моего  исследования – 
рациональное использование 
леса. Я анализирую систему 
платежей  за  пользование  
лесными ресурсами, которая 
будет стабилизировать доход в 
бюджет республики. Сегодня в 
Ро с с и и  н е т  с о в р е м е н н о й  
литературы по экономике и 
государственному регулирова-
нию лесного хозяйства, нет 
эффективного использования 
леса: на древесину пускают 
ст арые  деревья ,  а  новые  
простаивают и загнивают. Также 
я работаю над проблемой 
распределения финансов на 
мероприятия по сохранению и 
восстановлению леса.
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Еще одно доброе сердце!

В декабре в конференц-
зале БГАУ организаторы 
ф о н д а  « Н а ш и  д е т и »  
совместно с ССО «Доброе 
сердце» провели праздник 
для слабовидящих детей. 

Перед началом концерта 
студенты провели игры с 
детьми-инвалидами. Ребята 
старались быть внимательны-
ми, выполнять команды 
ведущего. Не во все игры 
можно играть с такими 
необычными детьми, но так 
хочется, чтобы они чаще 
улыбались, не чувствовали 
себя обездоленными.  

Далее выступили именитые 
в городе барды. Они пели о 
любви, о радостях жизни. 
Кульминацией праздника 
стал гимн студенческого 

отряда «Доброе сердце».
Не остались в стороне 

студенты аграрного универ-
ситета: кто-то связал варежки, 
носки, сшили чехлы для 
м о б и л ь н ы х  т е л е ф о н о в ,  
сделали поделки своими 
руками, решив хотя бы так 
п о з а б от и т ь с я  о  д е тя х .  
Вырученные от продажи 
деньги пойдут на приобрете-
н и е  ко м п ь ю т е р о в  д л я  
слабовидящих детей.

Хорошо, если после такого 
праздника растаяло еще одно 
детское сердце! Хорошо, если 
появилось еще одно доброе 
сердце!

ФИТУ принял гостей 
В необычайно теплый для 

декабря  день  прошла  
встреча воспитанников 
детского дома №1 имени 
Шагита Худайбердина со 
студентами и преподавате-
лями университета. 

Ребят принимал факуль-
т е т  и н ф о р м а ц и о н н ы х  
технологий и управления. 
Декан и студенты провели 

ознакомительную экскурсию 
и  к о н ц е р т .  Р е б я т а  
ознакомились с библиотекой, 
посетили музеи, пообщались 
с о  с в е р с т н и к а м и .  П о  
окончании праздника детей 
ж д а л  в к у с н ы й  о б е д  в  
студенческой столовой. 

Регина АХМЕТЗЯНОВА, ФИТУ

Театр… Удивительный 
м и р  н е з а б ы в а е м ы х  
ощущений, эмоций, чувств, 
переживаний. В тот вечер в 
Русском драматическом 
театре был аншлаг. После 
спектакля весь зал аплоди-
ровал стоя, кричал «Браво», 
некоторые еле сдерживали 
слезы. 

Это было после спектакля 
«Луна и листопад» – лиричес-
кой драмы Мустая Карима по 
повести «Помилование» о 
потрясающей душу любви во 
время Великой Отечествен-
ной войны. 

Словно лунный листопад 
обрушилась любовь на героя 
спектакля – Любомира. 
Красавица Мария Тереза, как 
л у н а ,  с т а л а  о с в е щ ат ь ,  
преследовать его…  Это была 

любовь! Только проведут ли 
они свою любовь через 
смерть и войну, смогут ли они  
сохранить ее? Эти вопросы 
беспокоили каждого, кто 
сидел в зале. 

Несмотря на то, что война 
навсегда разлучила героев, 
в с п ы х н у в ш а я  л ю б о в ь  
становилась все сильней и 
сильней, и осталась навеки с 
ними.  

Всем нам, студентам, очень 
понравился поход в Русский 
драматический театр. Мы еще 
раз убедились в том, что такие 
мероприятия необходимо 
проводить почаще. Очень 
хорошо, что ректорат и 
профком университета нас в 
этом поддерживают.

В мире искусства

Айгуль БАШАРОВА, ФИТУ

Гульсина ТУЛИБАЕВА 
экономический факультет

Что мы знаем о хлебе
Хлеб занимает особое 

место в рационе нашего 
питания. Он употребляется 
ежедневно, он любим всеми, 
он не заменим другими 
продуктами, т.к. имеет 
высокую  ценность.

 С хлебом в организм 
человека поступают 
у г л е в о д ы ,  б е л к и ,  
незаменимые аминокис-
лоты, жиры, минераль-
ные вещества, витами-
н ы .  Н а  п и щ е в у ю  
ценность хлеба, его 
усвояемость влияют 
такие важные показатели 
качества, как внешний вид 
свежесть, разрыхленность 
мякиша, вкус, аромат. Надо 
помнить, что повышенная 
влажность снижает калорий-
ность хлеба, а значит – 
пищевую ценность. Кислот-
ность хлеба влияет на вкус. 
Чем выше пористость хлеба, 
тем он лучше усваивается 

изделий составляют «консер-
вы» хлеба: бараночные, 
сухарные изделия и нацио-
нальные хлебы.

Какой хлеб полезнее?  
Сколько его надо есть? Это 
зависит от состояния вашего 
организма, пола, района 
проживания. Спросите свой 
организм, чего он хочет, и вы 
инстинктивно почувствуете 
какой хлеб для него нужен. 
Если вы страдаете каким-то 
заболеванием или не слышите 
просьбу своего организма, 
обратитесь к врачу-диетологу. 

Покупая хлеб, обратите 
в н и м а н и е  н а  н а з ва н и е  
изделия, наименование и 
местонахождение изготовите-
ля, состав изделия, дату 
изготовления, срок хранения 
и, конечно же, пищевую 
ценность. Эта информация 
указывается на упаковке или 
информационном листке.

п р я н о с т е й ;  с д о б н ы й ) ;  
способа разделки и выпечки 
(весовой, штучный, формо-
вой и подовый); формы 
( б ато н ы ,  бул к и ,  ха л ы ,  
плетенки, калачи, ситнечки); 
назначения (обыкновенный и 

диетический).
К диетическим хлебобу-

лочным изделиям относят-
ся лечебные виды хлеба с 
измененным химическим 
со ставом:  бе ссолевые 
(ахлоридные), с понижен-
ной  кислотно стью,  с  
пониженным содержанием 
углеводов (хлеб ржаной 
диабетический, белково-
о т р у б н о й ,  м о л о ч н о -

отрубной и др.), с повышен-
ным содержанием пищевых 
волокон (хлеб барвихинский, 
зерновой, хлебцы докторские, 
хлебцы пшеничные диетичес-
кие с отрубями и др.), с 
повышенным содержанием 
йода (хлеб йодированный, 
мурманский, северный с 
ламинарией и др.). Значитель-
ную часть хлебобулочных 

о р г а н и з м о м ,  д о л ь ш е  
сохраняет свежесть.

Ассортимент хлеба в России 
насчитывает около 1000 

наименований сортов и 
разновидностей: в зависимос-
ти от муки (ржаной, пшенич-
ный, ржано-пшеничный); 
рецептуры («простой»  хлеб,  
изготовленный только из 
основного сырья: муки, воды, 
дрожжей или закваски, соли; 
улучшенный – с добавлением 
к основному сырью солода, 
с а х а р а ,  п ат о к и ,  ж и р а ,  

–

Тамара МОКШАНЦЕВА 
ст. преподаватель
 кафедры ТХППР
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«КОЛОС» № 5 (1185)4

Мы начинаем КВН!

Рок против неуспеваемости 
Скоро  с е ссия .  Наши 

рокеры устроили музы-
к а л ь н ы й  ф е с т и в а л ь ,  
который назвали очень 
символично – «Рок против 
неуспеваемости!».

 Уникальным световым шоу 
встретил  Дворец  молодежи 
всех поклонников современ-
ного рока нашего  универси-
тета.  Через пару минут сцену, 
оформленную в духе рока с 
дымовой завесой, уже заняли 
первые участники. Один из 
них - Вадим Ильгамов - после 
выступления рассказал, что 
они выходили на сцену, 
сыгравшись всего за две 
репетиции. Выучить песню  и 
настроиться на нужный лад в 
такие короткие сроки  могут 
только истинные музыканты, 
ко т о р ы е  с ч и т а ю т  р о к  
ч а с т и ц е й  с а м о го  с е бя .  
Зрители в восторге: уже с 
первых минут они в тесном 
кругу у  сцены,  ве село 
проводят время и успевают  
поддерживать исполнителей 

Живые голоса солистов, 
оглушительный рев электро-
гитар, бой барабанов создали 
горячую атмосферу во всем 
огромном за ле  Дворца  
молодежи!

Под всеобщее ликование 
зрителей на сцену вышли 
ректор университета Ильдар 
Габитов и руководитель всех 
выступивших сегодня групп 
Константин Наумов. Они 
поздравили всех участников 
музыкального события  и тех, 
для кого это все создавалось – 
з р и т е л е й .  Ф е с т и в а л ь  
завершился на высокой ноте – 
н а  э т а п е  н а г р а ж д е н и я  
участников по различным 
номинациям. Талантливые 
музыканты и исполнители 
сегодняшних композиций 
бросили вызов всему: не 
только неуспеваемости по 
учебе, но и неуспеваемости 
вообще. Они доказали, что 
увлечение роком прекрасно 
совмещается с учебой.

Милеш» и «Без Устрицы». 
Песни, песни, песни… 

Самых разных направлений – 
от лирических, заставляющих 
сильнее биться сердце,  
проникающих глубоко в душу 

каждого, кто находится в зале, 
до зажигательных ритмич-
ных, от которых еще выше 
поднимается настроение, и 
хочется прыгать и кричать на 
ве сь  за л ,  поддерживая  
любимых исполнителей! 

и музыкантов. Харизматич-
ный ведущий с хорошим 
настроением передает сцену 
всем известной группе  «ДТ-
7 5 »  с  м ехф а ка .  Д а л е е  
выступают «Love me more», 

которые сделали новый шаг в 
исполнении рок  лирики. В 
этой группе хрупкая девушка 
с  мелодичной  флейтой  
прекрасно  сыгралась  с  
гитаристами и барабанщи-
ком. Далее выступили «Гарри 

сельского хозяйства. 
Первый этап – приветствие. 

Атмосфера веселья заполнила 
зал .  Особо отличились  
команды экономического и 
ветеринарного факультетов. 
Второй этап, самый сложный 
и интересный, – разминка. 
Командам понадобились 
максимальная находчивость и 
остроумие, чтобы ответить на 
в о п р о с ы  ж ю р и .  
Заключительный этап – «Игра 
в игре». Ребята показывали 
сценки и видеофильмы на 
самые разнообразные темы. 
Л у ч ш и м  б ы л  п р и з н а н  
видеоролик по мотивам 
индийского кино команды 
« Ко р от ко е  з а м ы ка н и е »  
энергетического факультета. 

А  т е п е р ь  о  н а и б ол е е  
о т л и ч и в ш и х с я  г е р о я х  
фестиваля. Абсолютно всех 
покорил Арслан Давлетбаев 

В о  Д в о р ц е  м ол од е ж и  
состоялся Межфакультетский 
фестиваль КВН «Золотой 
Теленок». Лучшей стала 
команда факультета пищевых 
т е х н о л о г и й  « Хом я к и » .  

Второе место взяла команда 
энергетического факультета 
«Коротко е  замыкание» .  
Третье место – у команды 
« Ж е н с к о е  с ч а с т ь е »  
факультета механизации 

(или Тобби) из ФПТ и 
заслуженно получил лучшую 
мужскую роль. А лучшую 
женскую роль ,  как  ни  
странно, получил парень из 
ветеринарного факультета 
(команда «Мы не мы») Тимур 
Рахимов за роль «мамочки». 

В е л  п р е д с т а в л е н и е  
Александр Соколов. Что 
отличает его от Александра 
Маслякова, так это только 
фамилия! Фестиваль длился 
три с половиной часа. Все 
остались им довольны. Как 
сказала Резеда Петрунина: 
«Вчера настроение было 
чуть-чуть,  а  сегодня я  
смеюсь!» Действительно, 
у ч а с т н и к и  ф е с т и в а л я  
зарядили нас положительной 
энергией на долгое время, и за 
это им отдельная благодар-
ность.

Миляуша КАСКИНОВА, БТФ

Эльза ФАХРЕЕВА,ФИТУ
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